

Jueves 26 de Mayo del 2011

El Financiero Recaudación sube 20% en 4 años gracias a las reformas fiscales Clara Zepeda Hurtado Con las últimas dos reformas tributarias que se han hecho, la de 2007 y la de 2009, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) podría aumentar en más de 20 por ciento la recaudación en un periodo de cuatro años, reveló Miguel Messmacher Linartas. De acuerdo con el titular de la Unidad de Planeación Económica de la Hacienda Pública de la SHCP, la recaudación tributaria no petrolera podría elevarse hasta 10.5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) al cierre de 2011. "Un balance más o menos relevante es comparar lo que esperamos en 2011 con lo que se observó en 2004 y 2005, años en que estábamos saliendo de una recesión, y en los cuales la recaudación tributaria era del orden de 8 por ciento del PIB. P.C. reformas fiscales, impuestos, recaudación SHCP: debe haber un proceso de diversificación en las reservas (Clara Zepeda Hurtado) A raíz de que la mayor parte de nuestros flujos financieros y comerciales son con Estados Unidos, sí tiene sentido que las reservas internacionales en México estén concentradas en dólar estadounidense, aunque eso no impide que el banco central busque diversificarlas, aseveró la Secretaría de Hacienda. Miguel Messmacher, titular de la Unidad de Planeación Económica de la dependencia, detalló que ningún banco central del mundo revela la composición de sus reservas porque normalmente son jugadores muy grandes en los mercados y eso puede generar que los mercados se muevan contra él, pues se es completamente predecible. P.C. reservas internacionales, flujos financieros Histórica entrada de inversión de cartera Eduardo Jardón México registró una entrada histórica de inversión extranjera de cartera en el primer trimestre de este año, la cual sumó 15 mil 236 millones de dólares y creció 56 por ciento anual. La mayor parte de estos recursos, diez mil 539 millones de dólares, se dirigió a la compra de instrumentos gubernamentales. Otros cinco mil 882 millones provinieron de colocaciones en el exterior, mientras que el Banco de México explicó que la captación de recursos financieros se vio favorecida por la liquidez global y por el elevado diferencial de tasas de interés locales, respecto a las de Estados Unidos, así como al desempeño de la economía mexicana P.C. inversión extranjera de cartera Persisten riesgos económicos globales Ivette Saldaña La recuperación económica mundial empieza a ser "autosostenida", aunque persisten los riesgos por aumentos de precios del petróleo y de las materias primas, inestabilidad fiscal en Estados Unidos y Japón, debilitamiento de los mercados de vivienda, y vulnerabilidad en la zona euro. Así lo advirtió la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), y dijo que "la recuperación global va en camino, pero tiene diferentes velocidades en ciudades y regiones", con posibilidades de estanflación en economías avanzadas. También persisten altas tasas de desempleo (50 millones de personas en los 34 países OCDE), problemas en la cadena de suministro por la problemática en Japón, y altos niveles de deuda pública, entre otras cuestiones. P.C. recuperación económica global, economía mundial Productores mexicanos de arroz, en peligro de quiebra (Héctor A. Chávez Maya) La competencia desleal, la falta de créditos blandos y de apoyo en infraestructura tiene a los productores de arroz del país a punto de quebrar, ya que este año sólo cosecharán 340 mil toneladas, cuando el mercado doméstico requiere 1.1 millones, informó Alejandro Díaz Hartz, presidente Nacional del Sistema Producto-Arroz. Señaló que México continuará dependiendo en 70 por ciento de las importaciones procedentes de Estados Unidos y Pakistán, que además compiten deslealmente al vender el producto a menos de siete pesos, cuando el costo de producción en México supera los ocho pesos. A pesar de las adversidades, aseguró que de recibir los apoyos necesarios en 2012 los arroceros podrían producir 750 mil toneladas y reducir las compras al exterior a sólo 25 por ciento P.C. arroz, producción Reforma laboral, después de elecciones en Edomex Zenyazen Flores La reforma laboral fluirá una vez que se "destrabe" el escenario político-electoral en el Estado de México, dijo Tereso Medina, presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social de la Cámara de Diputados. No obstante, el cetemista negó que el sector obrero del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se esté valiendo de "tácticas dilatorias", como ha afirmado en reiteradas ocasiones el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón. "No es una estrategia dilatoria, como dice Lozano, la que estamos aplicando, pues lo que se debe entender es que tenemos que atender a todos los sectores, que diputados como Francisco Hernández Juárez, que se oponían abiertamente a la reforma laboral, se abran a la discusión, y estén a favor de sacar la ley con los acuerdos posibles." P.C. reforma laboral Se enfrían las exportaciones mexicanas en abril Eduardo Jardón La desaceleración en las exportaciones mexicanas se agudizó en abril por un menor dinamismo en las ventas al exterior del sector manufacturero. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que el país exportó mercancías por un valor de 27 mil 968 millones de dólares, con lo que crecieron 12.6 por ciento anual, la menor alza en casi año y medio, y que contrasta con el aumento de 43 por ciento que se reportó en abril de 2010. Y las expectativas no son favorables para este indicador, ya que dependen en gran medida del desempeño de la industria en Estados Unidos, su principal mercado, y en los últimos meses ese sector se ha debilitado. P.C. exportaciones, INEGI Reforma Cae PIB per cápita mexicano en el mundo Mónica RamírezCiudad de México (26 mayo 2011).- El Producto Interno Bruto (PIB) por habitante se ubicó en 9 mil 860 dólares en el primer trimestre del año, con lo que México se colocó a nivel mundial en el lugar 64 en este indicador, cayendo 3 peldaños del lugar 61 que tuvo en 2010, según el FMI y estadísticas del Inegi. Según el FMI para este año, con este resultado el PIB por habitante mexicano estuvo por debajo de los principales latinos como Chile que se ubicó en el primer sitio latinoamericano con 13 mil 294 dólares, seguido de Uruguay con 12 mil 843 dólares, Brasil con 12 mil 822 dólares, Argentina con 11 mil 168 dólares y Venezuela con 9 mil 886 dólares. P.C. PIB per cápita Repunta desempleo a 5.17% en abril Gustavo de la RosaCd. de México (26 mayo 2011).- En abril, cifras ajustadas señalan que la tasa de desocupación se ubicó en 5.17 por ciento como proporción de la Población Económicamente Activa (PEA), dato mayor en 0.26 puntos porcentuales a la proporción de 4.91 por ciento de marzo del año en curso, señalan datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). A pesar de que el Inegi aún no cuenta con datos absolutos de empleo y desempleo, de acuerdo con los últimos resultados disponibles con estas cifras la población desempleada en el País se ubicaría cerca de 2.4 millones de personas, un incremento de 122 mil personas respecto al mes inmediato anterior. P.C. desempleo Se

vende dólar al alza en 11.82 Ernesto Sarabia Ciudad de México (26 mayo 2011).- El peso mexicano opera en medio de la volatilidad por los datos económicos desfavorables en Estados Unidos, en especial en materia laboral, por lo que padece un retroceso marginal contra el dólar en el mercado de cambios minorista. La información de Banamex muestra que el dólar americano gana un centavo a la moneda mexicana, al ofrecerse en 11.82 y adquirirse en 11.42 unidades. En los primeros minutos del día, la moneda mexicana comenzó con buenos ánimos, al obtener un beneficio de tres centavos, pero a medida que el mercado fue asimilando las malas cifras económicas del gigante de América del Norte, el avance se esfumó. P.C. tipo de cambio, dólar Sube economía de EU 1.8% en trimestre Reuters Washington DC, Estados Unidos (26 mayo 2011).- La economía estadounidense creció a una tasa anual del 1.8 por ciento en el primer trimestre, la misma cifra dada a conocer en la estimación avanzada en abril y por debajo de las previsiones de los economistas. El informe del Departamento de Comercio sugirió que a principios del segundo trimestre persiste un lento ritmo de crecimiento. La economía se expandió un 3.1 por ciento en el cuarto trimestre. A su vez, las ganancias corporativas se contrajeron inesperadamente en el trimestre para registrar su primera caída en más de 2 años P.C. Estados Unidos, crecimiento económico El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86595.html> SHCP destaca la creación de empleos Redacción | El Universal PARÍS.— México tiene un ritmo de crecimiento de empleos mayor a varios países que conforman la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), ya que su tasa de desempleo es inferior al promedio del grupo, resaltó el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. En su intervención en una de las sesiones de la conferencia ministerial anual de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), Cordero destacó que México tiene un ritmo de crecimiento de 750 mil empleos al año, según datos de 2010. P.C. empleo, SHCP, OCDE <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86601.html> Pemex halla gas en el Golfo David Aguilar Juárez | El Universal Petróleos Mexicanos reveló ayer que luego de una intensa actividad exploratoria en aguas profundas del golfo de México, se descubrió un yacimiento de gas no asociado y condensados. La paraestatal mexicana tiene un estimado preliminar de alrededor de 400 mil a 600 mil millones de pies cúbicos en reservas en este campo. “Se trata del primer pozo perforado por Pemex con un equipo de posicionamiento dinámico de sexta generación, la plataforma semi-sumergible Centenario, propiedad de la compañía mexicana Gremsa, arrendada a Pemex Exploración y Producción por un periodo de cinco años”, detalló en un comunicado. P.C. PEMEX, aguas profundas, Golfo de México <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86599.html> ONU alerta de crisis con el dólar Ricardo Jiménez | El Universal La Organización de las Naciones Unidas (ONU) anticipó de una posible crisis de confianza en el dólar estadounidense e inclusive de un colapso de la moneda, si su valor frente a otras divisas, principalmente entre los países desarrollados, continúa cayendo. En un análisis de la economía mundial, la división económica de la ONU comentó que esa expectativa, derivada de la caída del valor de las tenencias de dólar en el extranjero, pondría en riesgo al sistema financiero mundial. El informe, que es una actualización del reporte de la ONU sobre la Situación Económica Mundial y las perspectivas para el 2011 que fue publicado en diciembre, señala que la tasa de intercambio del dólar frente a una canasta de divisas había alcanzado su menor nivel desde la década de los 70. P.C. ONU, crisis, dólar, divisas <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86604.html> Dan apoyo a energías renovables David Aguilar Juárez | El Universal La Secretaría de Energía (Sener) buscará que una nueva ola de autoabastecimiento con energías renovables sea impulsada por las pequeñas y medianas empresas (pymes). “Con 23 mdp se está produciendo electricidad suficiente para la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales de León, que da servicio a 1.3 millones de habitantes. Este proyecto pone en relieve que es un esfuerzo que está al alcance de pequeñas y medianas empresas y que es rentable”, dijo ayer el titular de la Secretaría de Energía, José Antonio Meade Kuribreña. P.C. energías renovables <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86607.html> Alimentos, artículos con más alzas en 2011: Nielsen Ramiro Alonso | El Universal La agencia investigadora de mercados, The Nielsen Company, informó que durante los meses de febrero y marzo de 2011, en comparación contra el mismo periodo del año previo, los precios de diversas categorías de alimentos procesados superaron a las categorías de bebidas, licores y artículos para el hogar. La consultoría registró que el precio en autoservicios de la categoría de modificadores de leche aumentó 16%, las sopas preparadas 8%, el aceite comestible 7% al igual que la categoría de yogurt; mientras que artículos de uso doméstico no superaron 6% de incremento en el periodo referido. El canasto de bebidas registró alzas de 11% en el café soluble y de 9% en el café tostado, lo cual colocó a ambas categorías como las de más incremento en el grupo. P.C. alimentos, precios <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86589.html> Repensando el agro mexicano Rubén Migueles Tenorio | El Universal El desarrollo del campo mexicano juega un papel estratégico para el país no sólo por lo que se refiere a su impacto económico y el potencial de los productores comerciales del norte y centro del país, sino también por el bienestar social de amplios sectores de la población concentrados en el sur-sureste, cuyo sustento, empleo y arraigo dependen en buena parte de la producción agrícola y que, sin embargo, han sido menospreciados por las políticas públicas. Durante los últimos 25 años el campo mexicano ha sido afectado por tres errores básicos, advierte Gustavo Gordillo, quien fuera representante de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) para América Latina hasta 2005, en su ponencia: “Reconstrucción institucional: puentes y cohesión”, que presentó en el seminario realizado en fechas recientes por el Proyecto Conocimiento y Cambio en Pobreza Rural y Desarrollo en la UNAM. P.C. campo, sector agropecuario <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86590.html> Crece inversión privada turística Rubén Migueles Tenorio | El Universal El interés del sector privado, nacional y extranjero, por la actividad turística en México se recupera a través de un repunte de las inversiones dirigidas al sector, en una reactivación que registra la economía nacional. En los primeros tres meses del año la inversión privada turística sumó 902.96 millones de dólares, cifra 127% superior a la registrada en el mismo periodo del año anterior, lo que habría generado 12 mil 970 empleos temporales y 13 mil 699 ocupaciones con carácter permanente, según datos de la Sectur y proporcionada por las oficinas estatales de Turismo. Del total de las inversiones del sector privado, 803.91 millones de dólares fueron de origen nacional y los restantes 99 millones, fueron de capital extranjero. Mientras que las inversiones mexicanas en el sector repuntaron 139% respecto al primer trimestre de 2010, las de origen foráneo registraron incremento anual de

60.8%, resultado de la actividad turística en el país. P.C. turismo, inversión El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/05/26/pib-nominal-avanza-96-primer-trimestre> PIB nominal avanza 9.6% en el primer trimestre Notimex Durante el primer trimestre de 2011, el Producto Interno Bruto Nominal (PIBN) en el país registró un crecimiento de 9.6%, comparado con el del mismo lapso de un año antes. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el PIBN a precios de mercado se ubicó en los primeros tres meses del año en 13 billones 588,321 millones de pesos, lo que fue resultado del PIB real de 4.6% y del incremento de los precios implícitos del producto de 4.7 por ciento. Detalló que las actividades primarias aportaron 3.7% a precios básicos; las actividades secundarias participaron con 35.9% y las terciarias 62.2 por ciento. P.C. PIB, INEGI <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/05/26/confirma-eu-lento-crecimiento-economico> Confirma EU lento crecimiento económico AFPEI departamento de Comercio estadounidense confirmó el jueves que el crecimiento económico del país se enlenteció claramente en el primer trimestre. El PIB estadounidense subió 1.8% en el primer trimestre, según la segunda estimación oficial del crecimiento de invierno, publicada el jueves, que confirma la cifra inicial, siendo que los analistas pensaban que sería revisada al alza. Respecto al trimestre anterior, el PIB sólo creció 1.8% en ritmo anualizado de enero a marzo, indica su segunda estimación del crecimiento de los tres primeros meses del invierno boreal. P.C. crecimiento económico, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2011/05/25/demanda-interna-sera-impulso-mexico-ocde> Demanda interna será impulso de México: OCDE Notimex La OCDE confirmó hoy la "fuerte recuperación" de la economía mexicana tras la crisis de 2008 y su secuela en 2009, y pronosticó que crecerá 4.5% este año y 3.8% en 2012. "La economía mexicana se ha embarcado en una fuerte recuperación respecto a la recesión de 2008 y 2009"; destacó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) en el informe de previsiones de crecimiento de sus 31 países miembros, publicado este miércoles. P.C. demanda interna, OCDE La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/26/desempleo-baja-en-abril-a-5-10-a-tasa-anual/> Aumentó desempleo en abril; pasó de 4.91% a 5.17: Inegi México, DF. Durante abril de 2011, la tasa de desempleo se redujo a 5.10 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), desde 5.42 por ciento de igual mes del año anterior, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Sin embargo, con datos desestacionalizados la tasa de desocupación se incrementó de 4.91 por ciento el mes de marzo a 5.17 por ciento en abril. Por sexo, la tasa de desocupación entre los hombres registró un descenso de 5.41 por ciento a 5.04 por ciento; mientras que entre las cayó de 5.43 por ciento en abril de 2010 a 5.20 por ciento en el mismo mes del año en curso. De acuerdo con el reporte, 28.8 por ciento de los desocupados no completó los estudios de secundaria, en tanto que los de mayor nivel de instrucción representaron 71.1 por ciento P.C. desempleo, INEGI El País http://www.elpais.com/articulo/economia/EE/UU/confirma/pausa/economica/primer/trimestre/elpepueco/20110526elpepueco_12/Tes EE UU confirma la pausa económica en el primer trimestre SANDRO POZZI | Nueva York 26/05/2011 Wall Street confiaba en que la primera estimación del dato de crecimiento estuviera equivocada. Pero no fue así. El Departamento de Comercio mantiene la cifra que anunció hace un mes, en una tasa anualizada del 1,8% del producto interior bruto. Se confirma así el frenazo en la expansión en el arranque del año, por debajo del 3,1% registrado en la recta final de 2010. Hace un año por estas fechas, se hablaba con la boca abierta del verano del repunte. Pero las cosas siguen prácticamente igual en EE UU, si no que se lo pregunten a los 13,7 millones que siguen sin empleo o los 2,7 millones que ni siquiera buscan un puesto de trabajo. Un ritmo de crecimiento, del 0,4 en el trimestre, demasiado débil para afrontar el problema del paro. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico http://www.elpais.com/articulo/economia/Aprobado/plan/empleo/sumergido/voto/PSOE/elpepueco/20110526elpepueco_8/Tes Aprobado el plan contra el empleo sumergido con el voto del PSOE AGENCIAS - Madrid - 26/05/2011 El Congreso de los diputados ha aprobado la convalidación del real decreto que regulaba el plan contra el empleo sumergido puesto en marcha por el Gobierno. El único grupo que ha votado a favor ha sido el de los socialistas (167 votos), mientras que ERC-IU-ICV, BNG y UPyD han votado en contra y el resto de la cámara se ha abstenido. El ministro de Trabajo, Valeriano Gómez, ha pedido a los partidos que voten a favor porque la actual coyuntura económica exige la regularización de esos trabajadores de forma "urgente" para recuperar la competitividad y la actividad económica. También ha recordado que el decreto tiene dos fases de actuación, de las que la primera dura hasta el 31 de julio y permite a los empresarios que, de forma voluntaria, regularicen a sus trabajadores irregulares con contratos que tengan una duración mínima de 6 meses, mientras que la segunda fase comenzará el 1 de agosto y conllevará un fuerte incremento de las sanciones para los patronos que sigan teniendo plantillas en la economía sumergida. P.C. empleo sumergido http://www.elpais.com/articulo/economia/bancos/negaron/credito/empresas/2010/elpepueco/20110526elpepueco_3/Tes Los bancos negaron el crédito a una de cada cuatro empresas en 2010 EL PAÍS 26/05/2011 El 38,0% de las empresas no financieras necesitó financiación a través de préstamos financieros en el año 2010. De ellas, el 25,2% fracasó en su intento de obtener un préstamo. Estos resultados se desprenden de la Encuesta sobre Acceso a Financiación de las Empresas 2010 que el INE ha publicado hoy por primera vez. La encuesta, que forma parte de un proyecto conjunto a nivel europeo, se dirige a un subconjunto de pequeñas y medianas empresas de la industria, la construcción y los servicios. Las principales razones proporcionadas por bancos y otras fuentes de financiación para denegar, total o parcialmente, préstamos a las empresas en el año 2010 fueron la falta de garantías o avales suficientes y la baja calificación de su solvencia financiera. Por su parte, las empresas consideran que tuvieron problemas para la obtención de préstamos porque los tipos de interés eran demasiado altos o porque las otras condiciones del préstamo no eran aceptables. P.C. bancos, créditos, empresas, sistema financiero http://www.elpais.com/articulo/economia/mitad/deuda/publica/manos/inversores/extranjeros/elpepueco/20110526elpepieco_9/Tes Más de la mitad de la deuda pública está en manos de inversores extranjeros L. ABELLÁN - Madrid - 26/05/2011 El mayor atractivo de la deuda española y las estrecheces que sufren los inversores españoles han concentrado en manos extranjeras el 53,4% de la deuda del Estado. El porcentaje registrado en 2010, casi siete puntos

superior al de 2009, sitúa por segundo año consecutivo al capital extranjero como primer inversor en títulos públicos (letras, bonos y obligaciones), según la memoria de deuda presentada ayer por el Banco de España. El coste medio de la deuda -esto es, el tipo de interés medio- creció levemente, hasta el 2,54%. Tras los inversores extranjeros, el segundo grupo más numeroso corresponde a los institucionales (fondos de inversión, de pensiones, aseguradoras...), con el 17%, que también aumenta su peso. En cambio, retroceden bancos y cajas (hasta el 12%), administraciones públicas (el 11,9% de la deuda) y empresas y familias (5%). P.C. deuda pública, inversión extranjera http://www.elpais.com/articulo/economia/OCDE/cree/Espana/tardara/anos/volver/tasa/paro/previa/crisis/elpepueco/20110525elpepueco_4/TesLa OCDE cree que España tardará 15 años en volver a la tasa de paro previa a la crisis ALEJANDRO BOLAÑOS - Madrid - 25/05/2011 El nuevo informe de la OCDE sobre las perspectivas económicas de los países industrializados oscurece aún más el horizonte de la economía española. No es ya que recele de las previsiones de crecimiento y empleo del Gobierno hasta 2012, como hacen otros expertos privados y organismos multilaterales. Además, apuntala la idea de que la recuperación será insuficiente para absorber el enorme volumen de desempleo (4,9 millones de parados, un 21,3% de la población activa) generado en esta crisis económica. En un inédito ejercicio de previsión a largo plazo, advierte que España seguirá siendo el país avanzado con una tasa de paro mayor (14,5%) a finales de 2015. Y que, en 2026, esta tasa se situaría en el 8,9%, una proporción todavía superior al 8% que la economía española alcanzó antes de la crisis. P.C. OCDE, crecimiento económico, crisis